

Bulletin trimestriel

Vingt-septième année. N° 107

4e trimestre 2007

Bureau de dépôt : 1470 Genappe

N° d'agrément : P 705132

BELGIQUE-BELGIE
P.P.
1470 GENAPPE
6/1365

2007 - 0295  
M<sup>me</sup> Héraby Marcelle  
allée du Jacquemart 2/12  
1400 Nivelles

# LE BULLETIN

# DES RETRAITÉS

Éditeur responsable :

Association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire . A.S.B.L.

(Henri Vets, chaussée de Charleroi, 49, 1471 Loupoigne)

## LE BULLETIN DES RETRAITÉS

Bulletin d'information publié par  
l'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire.

Association sans but lucratif.

### SOMMAIRE

#### **Editorial**

Nos projets, votre collaboration ! .....	Victor Carlier .....	2-3
Hommage à Henry Godeau, notre vice-président défunt.....	Marie-Rose Hennion .....	4
Les seniors en exemples.....	Anne-Marie Storm .....	5

#### **Poésie, prose et prose poétique**

<i>Sonnet d'un vers</i> .....	Henry Godeau .....	6
<i>Nuages dans le ciel</i> .....	Antoine Letellier .....	7
<i>Fable du voyageur</i> .....	Anne-Marie Storm .....	8
<i>Etat d'âme</i> .....	Antoine Letellier .....	9
<i>Poème perdu sur la plage</i> .....	Anne-Marie Storm .....	9
<i>Distribution matinale</i> .....	Antoine Letellier .....	10

#### **Pour vous et avec vous**

Cotisation et abonnement 2008 .....	11
Treizième concours de poésie et de prose poétique .....	11
Les appartements au littoral .....	12
La journée automnale du 12 octobre 2007 .....	13

<b><u>In memoriam</u></b> .....	14
---------------------------------	----

<b><u>Formulaire pour information sur un séjour à Nice</u></b> .....	15
--	----

**N'oubliez pas de renouveler votre cotisation  
et abonnement pour 2008**

## Nos projets, votre collaboration !

Notre Vice-Président, Henry GODEAU, nous a quitté. Jusqu'à son décès, il avait manifesté profond et fidèle attachement à notre association. Nous présentons à sa famille nos sincères condoléances.

Nous avons entrepris de procéder à la décentralisation de nos activités en faisant appel à cinq délégués régionaux : Bruxelles et Brabant wallon, Hainaut, Liège, Namur, Luxembourg. Vos candidatures peuvent encore être introduites avant le 5 décembre 2007.

Ces délégués auront pour mission de recueillir, dans leur secteur, les propositions de nouvelles activités qui correspondent à leur souhait. Il s'avère souhaitable qu'ils disposent d'un local pour assurer leur réunion ; à cet effet, après leur désignation, ils prendront contact avec un chef d'établissement de la Communauté française afin de négocier la possibilité de disposer d'un local. A l'issue de leur réunion, ils dresseront un procès-verbal qui sera envoyé au Président qui le communiquera au prochain Conseil d'administration.

Une monographie de cette nouvelle fonction bénévole est en cours d'élaboration au sein du Conseil d'administration.

Au seuil du 21ème siècle, nous ne pouvons rester à l'écart des nouvelles techniques de communication qui inondent notre entourage. Je fais appel à un spécialiste susceptible d'apporter une initiation en ce domaine : les candidatures peuvent aussi m'être adressées dès à présent et au plus tard le 5 décembre 2007.

Les moyens financiers dont nous disposons sont très limités; un de nos membres propose de créer un Fonds de Solidarité alimenté par des versements volontaires, laissés à l'appréciation de chacun. Cette proposition sera soumise à la prochaine assemblée générale.

L'assurance-hospitalisation a été reprise depuis le 5 février 2007 avec effet au 1er janvier 2007 par l'"ASBL PROMOTION DU SERVICE SOCIAL DU MINISTERE DE LA COMMUNAUTE FRANCAISE".

Toute correspondance concernant cette assurance devra dorénavant être adressée auprès de ce service dont voici l'adresse administrative :

ASBL ASSOCIATION POUR LA PROMOTION DU SERVICE SOCIAL  
Esplanade du 27 septembre - Bureau 2 E - 236  
44, Boulevard Léopold II,  
1080 BRUXELLES.

Nous restons à la disposition de nos membres au cas où ils rencontreraient des litiges avec le service précité.

Nous envisageons également un séjour à NICE en 2008, transport en TGV au départ de Bruxelles (7 jours/ 6 nuits). Ce séjour est en préparation; à titre expérimental, il fut organisé en 2002 à l'entière satisfaction des participants.

Le prix de participation pour 2008 sera fixé prochainement. En se basant sur l'année 2007, il peut être évalué provisoirement à plus ou moins 872 euros par personne pour une chambre double (plus ou moins 985 euros pour une chambre seule).

Ces prix comprennent :

1. le trajet en TGV aller et retour au départ de Bruxelles ;
2. le transfert en car de la gare de Nice à l'Hôtel Royal, Promenade des Anglais ;
3. cocktail à l'arrivée, pension complète, boissons comprises ;
4. cinq excursions guidées en car au départ de l'hôtel, pourboire compris ;
5. animation gratuite en soirée (assistance facultative).

Les membres qui désirent se rendre avec leur voiture personnelle bénéficieront d'une réduction pour les services non rendus.

Si vous êtes intéressés par ce voyage, veuillez renvoyer le formulaire qui se trouve à la page 15 de ce numéro. Le nombre de places est limité à 50 personnes.

Nous accueillons, avec sympathie toute suggestion susceptible de développer efficacement d'autres activités.

Le Président ff,  
Carlier Victor  
27, Avenue du Vallon  
1640 Rhode-St-Genèse  
Tél. 02/358 47 78



“LE ROYAL”, situé sur la célèbre Promenade des Anglais, face à la Mer, au centre de Nice, entièrement climatisé, 140 chambres avec téléphone et télévision. Il dispose d'une salle d'animations variées durant le séjour.

## Hommage à Henry Godeau, notre vice-président défunt.



Au revoir Henry...

Ainsi, tu es parti le 26 juillet dernier sans notre au revoir car, pour le peu, personne n'en savait rien !

Tu représentais tout le Hainaut.

Tu étais né le 6 juin 1920 à Marchienne-au-Pont, tu avais fréquenté l'école primaire du lieu avant de gagner l'Athénée royal de Charleroi. C'est à l'Université de l'Etat à Liège qu'on t'a octroyé le diplôme de licencié en philologie germanique avec lequel tu es revenu pour parcourir ta province.

Tu as enseigné à Charleroi, à Tournai, à Binche, à Mons.

Tu fus, par la suite, appelé à la Direction de divers établissements : Erquelines, Anderlecht, Mons (I.T.S.E. et I.S.I). Partout, tu as exploité tes compétences pédagogiques, tes qualités de chef... ce qui ne t'a pas empêché de développer, à titre personnel, l'aspect «loisirs» : l'écriture, la peinture aussi : elle t'a occupé activement et donné diverses occasions d'exposer et aussi d'organiser des expositions en milieu scolaire.

Henry n'avait cependant pas qu'un aspect sérieux : il avait, quand c'était possible, mettre un brin de fantaisie dans ses propos, dans ses écrits. Il faut aussi retenir qu'il était très humain dans maintes occasions. Il était en plus « bricoleur » approchant même le stade du « professionnel » !

Il faut encore retenir : c'était un homme ordinaire qui, à côté de ses joies avait aussi ses charges, ses ennuis personnels : il était l'heureux grand-père de six petits-enfants qu'il véhiculait et surveillait au point de vue études avec sérieux et plaisir.

Il fut aussi affligé dans ses affections, familiales avec notamment la perte de son fils qui résumait beaucoup de ses espoirs.

Mais c'était aussi notre ami : c'était un plaisir et une richesse de l'avoir à nos réunions, à écouter ses conseils, aussi à le lire dans la revue ... à faire la connaissance de la Dame Blanche, du Poêle Crapaud, etc !

Henry, merci pour tout cela, pour tout ce que tu as été, pour tout ce que tu as dit et fait ! Et, un jour, tu as tout quitté, tout abandonné sans nous dire au revoir !

Pour être tardifs, nous te disons « merci pour tout ce que tu as fait, pour avoir été à nos côtés ».

Notre Adieu est bien triste ! ...

Au revoir Henry.

Marie-Rose Robin-Hennion

## Les Seniors en exemples.

La radio annonce un accident de circulation grave de conséquences !

Quand les hommes seront-ils raisonnables ? Partout, on s'entretue et il y a peu de chance pour que cela ne change, les situations s'aggravent chaque jour davantage !

Les petits enfants sont pourtant, au départ, toujours aussi innocents mais leurs aînés ne leur donnent que des exemples lamentables de conduite, de comportement et de morale de vie. Comment inventer quelque chose dont on n'a jamais vu une ébauche ?

La tenue vestimentaire, même, incite à laisser courir les mauvais penchants et le déferlement d'atteintes aux bonnes moeurs. Pourquoi surveiller son langage puisque plus personne n'est choqué quand on sort un mot grossier ? Si c'est laid, c'est à la mode !!!

Le peu de gens qui se conduisent convenablement les incite à ne pas trop se faire remarquer pour ne pas être traité de ringard. Ils ont presque honte de ne plus être comme la masse, de ne pas employer un vocabulaire « à la page », de porter des vêtements discrets et bien coupés, d'avoir les cheveux coiffés et propres, de lire la littérature d'un autre âge qui ne contenait que les propos que la morale approuve, qui apprécie les blagues où l'humour parle à la conscience sans la choquer et fait sourire parce que c'est beau, bien trouvé et comique.

Il faut du courage pour traverser tout cela sans être dégoûté d'avoir été bien élevé par des parents méritants qui auraient exprimé leur colère, leur exaspération légitime. Avant de partir, ils ont vécu la dégradation générale, mais n'ont pu imaginer la bassesse qui allait suivre, la dissolution de toutes valeurs morales et la mentalité perverse qui allait se répandre. Il y avait bien des précurseurs, des signes avant-coureurs mais ils étaient montrés du doigt et on ne pouvait croire que leur influence serait irréversible.

Il est tard, mais pas encore t r o p tard !!!

Les gens formés à l'ancienne sont toujours là ! D'ailleurs, ils vivent de plus en plus longtemps !

Ce sont eux, les Seniors, qui doivent redresser le gouvernail, veiller à ce que, dans leur entourage direct, tous se liguent pour que la morale soit sauve, que les moeurs actualisées respectent la sensibilité de chacun et conduisent vers le bonheur, vers la bonne entente, que l'exemple fasse leçon sans heuter. Toute l'éducation est basée sur l'exemple : on reproduit la recette qu'on a lue dans un magazine, on lit et on va voir les oeuvres que la presse présente comme best-sellers, on copie les attitudes, les toilettes, les coupes de cheveu, on utilise le vocabulaire que l'on entend. Donc, il est impératif que les Seniors servent de référence pour qu'une amélioration se dessine à l'horizon. On copie, on imite toujours quelqu'un ou quelque chose !

Choisissez donc ce qui est beau, propre, ce qui ne choquera pas, ce qui peut servir d'exemple, ce qui réjouit, distrait sainement et crée un lien d'amitié et de joie de vivre.

Vous avez une mission, efforcez-vous de la remplir !

Vous bénéficierez d'heureux rapports et vous serez appréciés !

A bon entendeur, salut !

Anne-Marie Storm

Les textes publiés ci-après ont été écrits par des retraités, le premier étant une oeuvre de notre vice-président défunt.

*Sonnet d'un vers*

(Parodie du Sonnet d'Avers)

*Mon âme a son secret, ma vie à son mystère :  
Un beau vers qui jamais ne veut être conçu ;  
Je suis au désespoir, mais ... j'aurais dû me taire.  
Car c'eût été bien mieux si vous n'eussiez rien su.*

*Hélas ! A mon esprit toujours inaperçu,  
Il reste dans son coin, comme un vers ... solitaire ;  
Et j'aurais bien perdu du temps sur cette terre ,  
Priant l'Inspiration, n'en ayant rien reçu.*

*Et pourtant ce beau vers doit être doux et tendre,  
Tout fait de mots charmeurs, que l'on aime d'entendre  
Et que pour écouter l'on ferait bien des pas ...*

*Mais, à la solitude austèrement fidèle,  
Il ne veut pas de rime, ayant trop peur que celle  
A qui je le dédiais n'y tienne vraiment pas ...*

**Henry Godeau (†)  
(Hyon)**

## Nuages dans le ciel

*Des nuages  
Volages  
Partent en voyage.  
Boules d'ouate,  
Moutons sans pattes  
Tels des culs-de-jatte.  
Aux formes  
Diffformes,  
Parfois énormes,  
Aux contours mouvants,  
S'effilochant,  
Se disloquant.  
Gracieux voiliers,  
Véloces coursiers  
Dans le ciel azuré.  
Voyageurs solitaires  
Sous un soleil austère  
Ou dans la clarté lunaire,  
Au-dessus de l'océan  
Ou survolant les continents  
Selon les caprices du vent.  
Vaisseaux sans équipage,  
Admirateurs des paysages  
Tout au long de leurs voyages.  
Dans un ciel de liberté,  
Depuis l'Antiquité,  
Ils voguent jusqu'à l'éternité.*

**Antoine Letellier  
(Gembloux)**

Si vous publiez un roman, un recueil de poésie, une monographie, etc, signalez-le au président de l'association. Ajoutez quelques mots sur l'oeuvre publiée

## Fable du voyageur

*Grain de blé de Raymond Queneau  
Qui parcourut la terre entière  
Revenu hélas tout penaud  
Sans avoir vu même une rizière,  
Tu avais cru qu'un bel oiseau  
En t'avalant pour une croisière  
Te ferait voir les cieux nouveaux  
De sa merveilleuse volière.*

*Tu ne savais pas, baroudeur,  
Que cela ne vaut pas la peine  
De chercher ailleurs son bonheur,  
Que tout n'est que calembredaines.  
Mais voilà ! tu rêvais voyage,  
Tu croyais que la terre au loin  
A mieux et plus et davantage  
Que celle où pousse le sainfoin !*

*Les montagnes et les collines  
Qui décorent nos environs  
Sont aussi belles que la Chine,  
La Tanzanie et l'Orégon.  
Tu verras, le soleil qui brille,  
La pluie qui remplit le ruisseau  
Te couvriront comme mantille  
De beaux épis et grains nouveaux.*

*Amis qui rêvez d'évasions  
Vous semblez avoir oublié  
Que la nature a pris pension  
Derrière le coin de mon verger !*

**Anne-Marie Storm  
(Bruxelles)**

### **Etat d'âme**

*J'ai le coeur en peine comme un soir de novembre,  
Encombré de soucis, de rêves insensés,  
Tels ces nuages noirs, aux ventres tourmentés,  
Précurseurs de la nuit qui envahit la chambre.*

*Et volent les regrets comme des feuilles mortes  
Parmi les souvenirs d'un âge révolu,  
Des grands espoirs déçus que le vent fou emporte,  
Dans un souffle rageur, vers des sentiers perdus.*

*Mon esprit épuisé se traîne avec lenteur,  
Mon regard fatigué erre parmi les pages  
Feuilletées sans fin, d'un tout dernier ouvrage ...  
J'appelle le sommeil, cet ultime sauveur.*

**Antoine Letellier  
(Gembloux)**

### **Poème perdu sur la plage**

*Il n'y a rien qui vaille la peine  
De réveiller un encrier  
Si ce n'est une cantilène  
A la gloire des vacanciers.*

*Tout le reste n'est que brouille :  
Les enfants roulent en pédalier,  
Le vent souffle, le soleil brille  
Et la pluie tombe sans s'annoncer.*

*On n'a pas perdu les drapeaux,  
Ils risquent d'être déchirés  
Car la houle monte à l'assaut  
Avec une vraie férocité.*

*Et les oiseaux dans la tourmente  
Ne peuvent même pas se poser.  
Ils cherchent la moindre soupente  
Où ils pourraient se reposer.*

*L'averse tombe : tout est mouillé  
Mais il reste la promenade  
Que l'on peut faire tout habillé  
En prétextant une escapade.*

*En rentrant vous aurez l'aspect  
De quelque chose comme une éponge ;  
Il suffit de rester guilleret  
Ou de sombrer dans un doux songe.*

*C'est l'été ne vous en déplaise !  
Profitez bien des beaux moments !  
Et que la solitude apaise  
Tous vos anciens ressentiments.*

**Anne-Marie Storm  
(Bruxelles)**

## ***Distribution matinale***

*C'est encore la nuit  
Et pas encore le jour  
Pourtant, le ciel pâlit  
Partout aux alentours.  
Des néons de la rue,  
Une fourgonnette,  
Phares éteints, s'arrête.  
En sort une silhouette,  
Un képi sur la tête.  
Elle tient sur un avant-bras  
Un tas de journaux quotidiens  
Que le facteur glissera  
Sous les portes, en chemin,  
Jusqu'à épuisement  
De son chargement.  
Sur le trottoir auréolé  
D'une lumière froide,  
Il avance d'un pas léger  
En fredonnant une ballade.  
Son ombre mouvante  
Glisse sur les pavés  
De la route luisante,  
Faiblement éclairée.  
Ombre chinoise futuriste  
Aux gestes stéréotypés  
D'un pantin articulé  
Dans ce décor surréaliste.  
Car c'est toujours la nuit  
Et pas encore le jour  
Lorsque le ciel pâlit  
Partout aux alentours.*

***Antoine Letellier  
(Gembloux)***

Quelle que soit son ancienne fonction, tout (e) retraité (e) peut participer à la rédaction de ce bulletin.  
Une poésie, une prose poétique, un texte en prose, etc.

### **Cotisation et abonnement 2008, c'est le moment.**

Le moment de se réabonner au bulletin pour l'année 2008 est arrivé.

Le montant de l'abonnement est fixé à **cinq** euros minimum à verser au compte 000-1337646-16 de l'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire à 1400 Nivelles. Pour votre facilité, un bulletin de virement est ci-annexé.

Le bulletin des retraités paraît trimestriellement. Il est envoyé, par la poste, à tous ceux et à toutes celles qui s'y abonnent.

**Les abonnements sont annuels (année civile).**

Si vous êtes retraité(e), le versement de cinq euros vous procure bien entendu la qualité de membre de l'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire pour l'année 2008.

### **Treizième concours de poésie et de prose poétique.**

L'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire organise cette année, son treizième concours de poésie et de prose poétique.

En ce faisant, elle veut encourager la retraite active dans le domaine de l'écriture.

Peuvent participer au concours, les retraités des services et établissements de l'enseignement de l'Etat, gérés par la Communauté française et par la Communauté germanophone, ainsi que les retraités des autres services publics.

Le sujet des oeuvres présentées au concours est entièrement libre. Les textes doivent comprendre **8 vers (lignes) au moins et 36 vers (lignes) au plus.**

Les oeuvres présentées peuvent être manuscrites ou dactylographiées. **Au verso** de chaque texte, l'auteur doit indiquer ses nom, prénom, et l'année au cours de laquelle le texte a été rédigé.

Les oeuvres présentées au concours seront sélectionnées par un jury. Plusieurs prix seront décernés. Premier prix : 200 euros.

Les textes doivent être envoyés, en un seul exemplaire, **pour le 5 janvier 2008 au plus tard** (date de la poste faisant foi) à M. Henri Vets, secrétaire du jury, chaussée de Charleroi, 49 à 1471 Loupoigne.

Chaque participant peut envoyer **dix textes au maximum.**

**Le droit de participation est fixé à 1 euro 25 cents par texte.** Le montant dû pour les textes envoyés doit être versé pour le 5 janvier 2008 au compte 000-1337646-16 de l'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire à 1400 Nivelles.

La remise des prix aura lieu à Nivelles au cours du premier semestre 2008.

## Les appartements au littoral.

En 2008, des appartements seront à nouveau mis à la disposition des retraités de l'Etat (Education nationale, Communauté française et Communauté germanophone), en juin et en septembre.

Ces appartements sont situés à La Panne, digue de la mer ou à proximité de la digue.

Cette activité permet aux retraités de réserver un appartement sans devoir se déplacer, sans devoir remplir de formalités particulières, sans devoir verser de garantie. Elle leur permet également de réaliser une économie financière appréciable.

Il convient de rappeler que les modalités de paiement sont très simples : un acompte au moment où vous êtes informé qu'un appartement vous est réservé et le solde après le séjour au littoral.

Le prix est tout compris : électricité, chauffage, gaz, eau, taxes, frais administratifs, ainsi que les assurances couvrant les risques locatifs contre l'incendie, les dégâts des eaux et les bris de vitres.

Précisons que les périodes de location des appartements sont fixées :

en juin du 30 mai au 13 juin et du 13 juin au 27 juin,

en septembre du 29 août au 12 septembre et du 12 septembre au 26 septembre.

Les réservations sont reçues dès à présent. Tous ceux et toutes celles qui désirent réserver un appartement sont invités à se faire connaître, le plus rapidement possible à

065 840381

M. Jean DESORMEAUX,  
Administrateur de l'A.P.R.A.F.S  
98, Avenue Joseph Wauters  
à 7033 CUESMES

en précisant :

- a) leur nom et prénom ;
- b) leur adresse complète et leur numéro de téléphone ;
- c) leur ancienne fonction ;
- d) les deux quinzaines qu'ils désirent, dans l'ordre de leur préférence ;
- e) le lieu préféré (digue de mer ou à la proximité de celle-ci).

Les réservations sont enregistrées dans l'ordre de leur arrivée, la date de la poste faisant foi.

## La journée automnale du 12 octobre 2007.

Une belle journée nous attendait à Namur le 12 octobre. Jean-Pierre Charlier avait préparé chaque minute avec soin depuis le départ du domicile de chacun jusqu'au dénouement des groupes formés. Même les inévitables retards imprévisibles (alerte à la bombe à Liège) n'ont pas perturbé le déroulement prévu. Le bus du Tec n'est parti du Boulevard du Nord qu'avec un quart d'heure de retard (10 h 50).

Le trajet cahoteux du petit train touristique s'est fait oublier grâce au commentaire historique convenablement exploré par un guide compétent et éclairé. Le circuit particulièrement intéressant a plu à tous les voyageurs.

J.-P. Charlier nous a conduits ensuite à l'Internat autonome de la Communauté française de Saint-Servais, pour y prendre un repas qui a fait plaisir tant par la saveur que pour la rencontre amicale.

Monsieur le Président Carlier a souhaité la bienvenue à tous et a développé les thèmes nouveaux dont le Conseil d'administration a entrepris la mise en place. Il a recommandé le recrutement de nouveaux membres pensionnés, par le bouche à oreille et les rencontres avec les anciens collègues. Il a expliqué le rôle que joueront les délégués régionaux et la dynamique attendue grâce à l'introduction de l'informatique.

Dans l'après-midi, les 110 participants à la journée ont été partagés de façon à former deux groupes pour visiter le Parlement wallon et voguer sur la Meuse et la Sambre.

Le Parlement wallon est installé dans l'ancien Hospice Saint-Gilles qui a bénéficié d'une très belle restauration. Elle ne nuit en rien à son aspect d'origine tout en offrant aux Représentants qui l'occupent un espace de travail fort confortable.

Le soleil ne s'est pas montré de la journée : il fallait donc un dérivatif de qualité et la croisière en bateau-mouche a fait plaisir à tous par le calme et le repos bien mérité qu'elle procurait. Les noms des endroits et bâtiments longés étaient énoncés par une voix off qui ne perturbait pas les cygnes majestueux et les canards barbotants.

Une belle journée ! Merci, J.-P. CHARLIER !

Anne-Marie Storm

Si vous avez connaissance du décès d'un ancien membre du personnel de l'administration, des services et établissements de l'Etat en Communauté française et en Communauté germanophone, adressez au trésorier de l'association (49, chaussée de Charleroi, 1471 Loupoigne) les renseignements concernant la personne décédée (nom, prénom, ancienne fonction, date du décès, lieu des funérailles, etc.).

## IN MEMORIAM

- Le 27 avril 2007, est décédé à Mons Alain CAPOUILLEZ, professeur honoraire (chimie). Après un passage dans l'industrie, il avait enseigné à l'Institut technique et à l'Athénée royal de Mouscron, puis à l'Athénée royal Jean d'Avesnes à Mons. Il a été inhumé le 2 mai au cimetière d'Elouges. Il avait 68 ans.
- Le 02 mai 2007, est décédé à Fosses-la-Ville Willy LENOIR, professeur honoraire (langues germaniques) de l'Ecole moyenne de l'Etat de Fosses-la-Ville. Il était né à Lessines le 04 décembre 1932.
- Le 20 mai 2007, est décédé Adelin GONZAIL, préfet honoraire de l'Athénée royal d'Athus. Ses funérailles ont eu lieu à Saint-Mard le 24 mai 2007.
- En mai 2007, est décédée Marcelle BIGNOS, épouse Jean Loridan, professeur honoraire (morale) de l'Athénée royal de Mouscron. Elle était âgée de 70 ans.
- En juin 2007, est décédé Guy HEYSE, instituteur honoraire du Lycée d'Etat de Dottignies. Il était né le 08 mai 1945.
- Le 15 juillet 2007, est décédé à Tirlemont Guy LAMINE, éducateur-économiste honoraire de l'Athénée royal d'Evere. Il était né à Etterbeck le 12 décembre 1938 et ses funérailles furent célébrées le 18 juillet 2007.
- Le 26 juillet 2007, est décédé à Mons Henry GODEAU, directeur honoraire de l'Institut supérieur industriel de l'Etat de Mons. Il était né à Marchienne-au-Pont le 06 juin 1920.
- Le 10 août 2007, est décédé Jacques GROSJEAN, pianiste et chef d'orchestre, qui fut professeur au Conservatoire de musique de Mons, aux Academies de musique de Ciney et de Mont-sur-Marchienne et à l'Université du travail de Charleroi. Il était né le 31 mars 1932 à Floreffe où ses funérailles ont eu lieu le 14 août 2007.
- Le 29 août 2007, est décédé à Vottem Oscar BENIN, professeur honoraire (dessin industriel et fine mécanique) de l'Athénée royal de Blégny-Trembleur. Il était né le 01 août 1915.
- Le 11 septembre 2007, est décédé à Messancy Guy LAMBION, professeur honoraire (mécanique) de l'Athénée royal d'Athus. Ses funérailles ont eu lieu le 14 septembre 2007.
- Le 24 septembre 2007, est décédé Jean BEAUPAIN, retraité de l'Institut technique de la Communauté française de Dinant. Il était né à Emptinne le 11 août 1934. Ses funérailles ont eu lieu à Coutisse le 28 septembre 2007.
- Le 26 septembre 2007, est décédé à Fosses-la-Ville Gilbert AUQUIERE, professeur honoraire (dessin) de l'Ecole moyenne de l'Etat de Fosses-la-Ville. Il était né à La Bouverie le 26 juillet 1926.
- Le 15 octobre 2007, est décédé à Ottignies Joseph POCHE, préfet honoraire de l'Athénée royal d'Ottignies, directeur de l'Ecole industrielle et commerciale de la ville de Wavre, fondateur et président du Cercle historique et archéologique de Wavre, fondateur de l'A.S.B.L. Naussicaa organisateur de la biennale de poésie Robert Goffin. Il était né le 01 août 1917 à Wavre où ses funérailles ont été célébrées le 20 octobre 2007.

**Information en vue de l'organisation d'un séjour à NICE**  
**Hôtel Royal, 23, Promenade des Anglais.**

Je soussigné (e)            Nom : ..... Prénom : .....

Domicilié (e) à            Rue : ..... N° ..... Boîte .....

N° Postal : ..... Localité : .....

Tél. : ..... GSM : .....

est intéressé (e) par le séjour de 7 jours / 6 nuits à Nice

1. de préférence la 2ème quinzaine de juin           

2. éventuellement la 1ère quinzaine de septembre           

Nombre de participants           

Transport :

a) je choisis le T.G.V. au départ de Bruxelles (A / R)           

b) je me rendrai en voiture avec arrivée à Nice avant 20 h - repas du soir prévu           

La présente information est destinée au Conseil d'administration de l'A.P.R.A.F.S - A.S.B.L. afin de lui permettre d'entreprendre la programmation et la préparation du séjour précité.

Etabli à .....

Le .....

Signature .....

**N.B. :**

Le prix de participation est en préparation. La participation définitive vous sera communiquée dans le plus bref délai et une séance d'information sera prévue à Nivelles en temps opportun à votre intention (+ ou - 872 euros / Ch. double, T.G.V. A/R, pension complète, 5 excursions, transfert de l'hôtel - 985 euros/ ch. seule).

Veuillez indiquer  dans le choix proposé.

Formulaire à renvoyer à

Victor CARLIER,  
27, avenue du Valon  
1640 Rhode-St-Genèse  
Tél : 02/358 47 78

Cinq euros pour un an

# POUR VOUS ABONNER

au bulletin trimestriel de l'Association pour la promotion de la retraite  
active, fraternelle et solidaire

## LE BULLETIN DES RETRAITÉS

il vous suffit de verser **cinq euros** au compte **000-1337646-16**  
de l'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire  
à 1400 Nivelles,

et vous recevrez les bulletins de l'année qui paraîtront à partir de la date de  
votre versement .

Responsable de l'expédition :

Henri Vets Tél. 067-77.28.82